
八期オンライン日記第９６号（４月号） 

 20２5年 4月１日～３０日 

森くんの『飛鳥クルーズ〔伊豆沖〕』 今月の巻頭文は画像のみです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



花見❶どこでしょう？吉野（奈良） 大石 

安倍 

奈良県吉野山の一目千本の桜です５日から、京都奈良を旅して

います桜満開，最高でした。 

 

大石やっぱりそうでしたか(？)一度は観てみたいです。果たしまし

たね。安倍さんは 

和枝こちら吉野の桜も満開よ！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

西山 

桜の名所でもある上野公園としのばずの池を朝歩い 

４月８日８日（火）12:22しのばずの池の桜です。天気も良く人手もいっぱいです。西山 

 



甲突川の桜です🌸 

お詫び…毎月頭にくる月始めのコメント集ですが今月は花に負けまし

た。 

大石さん 

いつものことながら 本当に本当に驚きです。 

編集作業ありがとうございます。 

 今秋に予定される関東同期パーティへの期待は盛り上がりつつあります。 

ご自分では参加するつもりなら、参加の意思ありと書き込みをお願いします。 

 「参加の意思あり」の表明を受けて、初めてレストランなどの予約ができます。 

ラストチャンスです。後になって、「あぁ～、あの時に参加していたら…..」と悔いを残すことが 

ないようにしましょう。 

 私は、みなさんがマドンナとして騒ぎ立てている女性をほとんど知りませんでした。 

この３月になって、どの方がどの人なのか学習中です。 

在学中に、淡いものでもあっても男女の交流が結構あったとも聞いています。 

 でも青春とは、そう思った時が青春、遅咲きでも青春なら奇麗に咲きます。 

始めることに遅いということはない。 

思い出になる青春、秋に予定される同期のパーティに、ドキドキしながらおいでください。 

参加のつもりがある方、今は参加のつもりがない方もご連絡くださると嬉しいです。 

パーティ開催にはまだまだ時間があります。 

私の ：０３－３８１４－０３６０。携帯：０７０ ２７９６ ４８７８ 

メール；mfikazu@tkg.att.ne.jp 

 集まれば、青春がよみがえり、あらたな青春が始まる 4． 

 西山和宏  25.3.31 

 大石さん 

八期オンライン日記第９５号 受け取りました。有難うございました。 

今月も 話題豊富 ２６ページ 読むのに 一苦労の感じします。 

記事の中で 長田中学 創立７７年の記事があり、女性の体育教師 あだ名 １６貫の話が出ていました。懐

mailto:mfikazu@tkg.att.ne.jp


かしい話です。名前は 永野 萌子先生と思います。     木場 祥雄 

 

かおり通信 ① 

人間は、一生進化し続ける 。今やっていることは全て明日の自

分の血となり、肉となる。苦しい時には、「明日は自分がもっと

強くなっている。」辛い時には、「これで自分はもっと他人の悲

しみをわかる人間になれる」、そう思ってください。痛みを知っ

ている人の方が優しい。そして、「新しいことにチャレンジする

ときには、自分の幅を広げる絶好のチャンスだと楽しんでくだ

さい！！」 （ English follows after Japanese ） 

 

「エルダーシャイン」の第 1陣としてホールに集まった方々にそう言うと皆さんの目が輝いた。エルダーシャイ

ンは定年退職を迎えた方々に、さらに社会で輝いていただこうとパソナが始めたシニア人材をサポートする制度。

第１期４月入社の８０人のうち６５人が入社前研修に来てくださった。（私は研修の講師！ ） 

定年と言われても、まだまだエネルギーがあって社会との繋がりたいという人は多い。一方、特別なスキルや経

験を持った人を雇用したいけれど、マッチした人材をどう探したら良いかわからない。そんな企業も多いと思う。

いつか、スキルや経験してきた専門分野を登録して「人材バンク」を作り、そんな企業とのマッチングをお手伝

いできれば、というこの構想。今の日本に一番必要なことなのではないだろうか？ 

 

第１期の方々は、地方創生、専門エキスパート、自身で起業のコースに分かれ、パソナグループの社員となる。

きっとこれから様々な現場で若い人のエネルギーと一緒に培ってきた経験や知識を活かしながら羽ばたいてい

かれるのだろう。入社式で辞令を受け取った時に、皆さんの顔が本当に輝いて（シャイン）いたのが、その何よ

りの証拠！！  

３週間ほど前、ウイルス性胃腸炎にかかり、４時間ほどベッドで七転八倒した挙句、熱も３８.３度まで上がってしまったの

で急遽タクシーで近くの病院へ。あっという間に別室に移され点滴が始まって・・・。その後ほとんど物を食べられず、体

力も気力もなくて投稿もできずでした。 

とりあえず、「思い出」の抜粋から始めます。          ２０１７年４月５日。ポーランドにて。 

 

今日のお客様のお顔、お出しできないので、私たちの写真で我慢してく

ださいね！(うふふ、こういうときは”秘密”がいっぱい！情報も機微なも

のが得られる可能性大なのです！） 

（ English follows after Japanese ） 

ロベルトが休暇中なので、イヴォナがサーブも担当！ 

今日のコースのテーマは『春』。 

綺麗な水仙をかたどったお料理に、桜づくしのデザート。 

窓の外、広大な庭にはまだ雪が積もっています。 

池本シェフが、なんと桜のシャーべットを考案。これがまた、とっても素敵

な味わいなのです！お客様も感激なさっていました！！   

お客様がベジタリアンだったので、お魚は一切使わず、お刺身の代わりに湯葉。なんと大豆から作りました。お料理の本も出し



てらっしゃる奥様から聞かれて、池本さんが湯葉の作り方を説明するシーンまで、ありました！！ 

私の方は、流石に桜の花は見つからなかったので、楽しげなポピーのお花を選んで、ゲストの方々をお招きできる喜びと、春

を迎えた喜びを込めました  

『春』満載の日本の心のこもったお料理に感動していただいて、さらに親交の深まった夜でした！！ 

 

４月８日 南日本新聞 社説 

   新聞画面を拡大してお読みください。 

 

大石 

社説は全部読み終えることはあまりない。 

とりわけ 2 段目辺りで決断する．むりに飛ばして 

終盤までもないわけではないけど。(^^) 

今日はじっくりと（ラスト 2段）いろいろ状況を夢想しながら

読んだ。 

いろいろと、考えさせられた社説だった。 

 

西山 

将校は大切にされたが、兵は消耗品扱いにされた。 

 

南郷 

日本人わ古来より戦争と言う戦いに向かない

民族だと思う 

何故なら戦う為の武器よりも人をたてに相手と

戦う為犠牲者が増え 

一億総玉砕などと言う言葉に惑わされ最後は特攻で敵

艦に体当り等 

他国では考えられ無い攻撃をして沢山の犠牲者が事を

考えれば 

日本人は戦争には向かない民族だと思う 

 

南郷善之助 

これはあくまでも太平洋戦争をみての感想で

戦後の日本は戦前とは違い民主主義国家だ

と思いますので国民の意識も変わって居ると

思う 

なので絶対に戦争だけはしたら駄目だと思う 

 

匿名  ４月８日 

８０年前、国の欺瞞により多くの人命が無駄死にさせられた事実｡ 

敗戦は決まっていた  



『命の軽視』  

名誉や散り際の美学など、ナンボのもの⁇ 

敗戦から８０年、平和ボケした日本人。 

今また国は、coronaから身を守る為と称し、とんでもないワクチン接種を続けてる｡ 

世界規模の人口削減計画がバックにあるそうだが、しかしワク をやってる国はほぼ我が国だけ｡ 

国、医薬品メーカー、医師会などの『利権』  

再び国民の『命』を軽視  

国は隠蔽してるが、先の戦争の戦死者を遥かに上回る人数が、既に犠牲者になってるそうだ｡ 

一月は驚くべき数の超過死亡者が厚労省から発表された｡高齢者だけでは無い数の為、『謎の大量 』 

と言われてる｡ 

後遺症に苦しむ人達も含め、今後さらに多くの犠牲者が出ると言われてる｡ 

ようやく新聞やメディアが報道するようになったが、時既に遅し  

何十年後かに、反省としての 回顧録や社説 で取り上げられるのでは、

無念だと思いませんか？ 

その頃には我が国の人口は激減… 

孫たちの未来が…(涙) 

 

森 ４月８日１5:30 

昨日両陛下が慰霊訪問された硫黄島で思い出しましたが 

、私の父も昭和１８年１０月に３５歳で臨時招集されて 

伊敷の連隊に二等兵で入隊し硫黄島へ派遣されることに

なっていましたが 

腎臓病を患い１２月に除隊となっています。 

その時一緒に入隊された方々はほとんど硫黄島で戦死されたそうで

す。 

 

その時父が持っていた軍隊手帳が残っていますがその中にお守りとして 

５銭紙幣（死戦を超える）と１０銭紙幣（苦戦を超える）が入れてありまし

た。 

死戦を超えた父は９２歳まで生き延びました。 

 

あのとき戦死された方々のご冥福を祈ります。 

 

典子 

社説読みました。詳しいこと、殆ど知らず・…５歳の時ですネ。吹上浜近くに疎

開中、軍服姿の父が戦地から帰還、ノリコか…と近付いて来た事だけは鮮明

に憶えて居ます。あれから 80年・ 

永野洋子 

いつも有り難うございます。社説勉強になり切り抜いています。でもすぐ忘れます。年かな~(マジウケる) 

中学、高校の入学式昨日から始まり我が家も孫達それぞれ報告ありました。父母も参加昔は母親だけが行った様な記

憶時代ですね～良いことですね～(良い) 



山田みほ子 

おはようございます。 

素晴らしい記事！有難うございます。 胸痛みます。本当に虚しい戦争の愚かさ..軍部のあたふた決断遂行..愚弄の図が

目に浮かびます.(ぴえん) 

戦時中の疎開、世相空気を知る 1人として！東京裁判..軍部責任者の絞首刑.. 

やはり靖国合祀は許せない.. 

若き特攻兵士.. (感謝) 

 

祥雄 

終わりの七行に集約されています。自衛隊の位置ずけもし

っかりさせないまま、台湾有事に対する日米訓練などが増

えて来ているようです。自民党政権がもっとしっかりしてほし

いです。 

南郷くん提供『仲祐』 

幕末の京都で西郷隆盛の従僕である仲祐が、

新選組に何らかの理由で斬られたという。実に

奇妙な暗殺だった。 

文久２（１８６２）年６月、西郷は国父・島津久光の激怒を買い徳

之島に流刑に処せられた。 

島の重職にあった仲祐の叔父・琉仲為は、西郷の身元引受

人となり、１８歳の仲祐が西郷の身の回りの世話を受け持った。

漢籍、書の素養もあり、島一番で相撲が強く、西郷と同じく体

が大きい。よく西郷の相撲の相手をし、ときには京都や江戸の

話をした。 

この流刑の刑期を終えた西郷が島を離れるとき、仲祐は「京

都にぜひ行きたい」と懇願。西郷はうなずいた。 

西郷隆盛（霊山歴史館提供） 

西郷は元治元（１８６４）年に帰藩命令が出て薩摩に戻った。

慶応２（１８６６）年には、西郷は京都で、坂本龍馬の推進す

る薩長同盟を長州藩の木戸孝允と締結した。龍馬はその直

後に伏見の寺田屋で伏見奉行の捕り手に襲撃を受け、手

に深手を追う 

大石 

鹿児島の日置で陶芸家をしている西郷隆文先生（西郷隆盛と愛加那の息子、西郷菊次郎の孫）と私の知り合いが話をして

いて、仲祐（なかゆう）の話になったとのこと 

仲祐は菊次郎のお墓と一緒に大切に弔われているのでよく知っているとのこと、徳之島の末裔親族の方たちによろしくお伝

えくださいとのことでした 



 

かおり❷日記 

もう、９年前になりますが、私たち夫婦にとってとても大切な１日をご紹介させてください。( English follows) 

 

２０１６年４月７日、この日は、主人にとっても私にとっても、とても大切な日。 

ポーランドでの、主人の『大統領への信任状捧呈式』。 

写真を見ると、二人とも朝から緊張した面持ちです。（笑） 

 

実は、日本で大使に任命されても、相手の国の元首にこの信任状

を捧呈し、受け取ってもらえるまでは、本用の意味での、その国へ

の「大使」にはなれません。 

稀に、ペルソナ・ノン・グラータ（望まれない人物）として拒否されるこ

ともあります。以前にスパイ容疑などがあったり、かなり特別な場合

ですが。。。 

珍しく晴れたこの日、天皇陛下からの、主人を「駐ポーランド、日本

特命全権大使に任ずる」という信任状を 赴任国の元首、つまりア

ンジェイ・デュダ大統領に捧呈する儀式が行われたのです。 

公邸周辺は、朝からパトカーがたくさん出て、張り詰めた雰囲気。 

              （私たちの顔も緊張気味です ） 

１１：３０頃、パトカーの先導で、普段は通れない公園内の道を突っ切って大統領官邸へ。 

中庭で、１００人を超える儀仗兵が整列し、両国の国歌が演奏されました。兵士たちの敬礼を受ける中、大使は兵士たち

をなんと、ポーランド語で激励。（頑張りましたね〜 ） 

主人は、その後、儀典長に導かれて大統領官邸の中へ入り、デュダ大統領が柔和な笑顔で出迎えたところで、信任状が

捧呈され、二人は会談のため別室へ。 

もちろん、両国の友好とこれからの日本とポーランドの協力のあり方などが話されたことでしょう。 

私は次の間で、美味しい紅茶を振る舞われ、外務省のアジア・大洋州局長ミハウ・コウオジェイスキさんと会談しました。 

これをもって、主人は正式に「ポーランド大使」として全面的な活動ができることになったのです。 

EUのなかでも、大変な勢いで力をつけてきていたポーランド。 

当時から、日本からの投資や企業進出が勢いづいていました。 

この国で、何ができるか？ 

主人はこの国だけでなく、ヨーロッパ全体の動きも見据えることになりました。 

This is one of the most important day for my husband and me. My husband met the President Dudas and formally 

handed the Letters of Credence from the Japanese Emperor, in which the Japanese government appoints him as 

the ambassador extraordinary and plenipotentiary to Poland. 

Many police cars gathered around the Japanese residence to patrol from the morning. Aound 11:30 a Dipromatic 

Protocol representative arrived and she took the ambassador to the Presidential Palace. 

There were more than 100 Guard of Honour of the Polish army presented arms while the orchestra playing the 

national anthems of both Japan and Poland in the courtyard of the palace. The colour party of the Guard of 



Honour saluted, and the ambassador inspected the Guards and said, “ Czowem zownierz! – (Hail soldiers in 

Polish) ” 

恩徳清明祭 2025『中国人養父母感謝の集い』 

中国人養父母感謝の集いが・・・・   

４月６日（日）、午前１０時より、鹿児島市の天保山公

園にて行われました。２０１４年に建立し１１年目にな

ります。そして今年は戦後８０年の節目の年でもありま

す。 

１１年前、残留孤児であられた鬼塚健一郎さんが尽力され、鹿児島

市日中友好協会の会長の海江田順三郎氏の協力（まさに二人三脚で）で関係各所を廻り、建立にかかる費用のか

なりをお二人で捻出され完成した碑です。数年前から体調を崩してお見えにならなくなりましたが代わりに、多

くの遺華孤児会の二世、三世の皆さんが花をもって参拝

に来られます。そして、今年も昨年に引き続き福岡から

中華人民共和国駐福岡総領事館の成岩副総領事が出席さ

れ．花を手向けました。 

献花の後、鎌田 敬県日中友好協会会長の挨拶に続き、

成岩副総領事の挨拶を頂きした。 

・・・・養父母と孤児が築いた絆は、両国に平和と友好

の大切さを教えている・・・清明祭の後、中国総領事館

主催で、鹿児島県・市の交際交流課長、中国人国際交流

員、県市の日中友好協会役員、遺華孤児会代表、中国留

学生代表等とシエラトンホテル 19 階のレストランにて懇親ランチ会がありました。窓外には今がまさに満開の

「甲突川のさくら祭りの最中でした。空から眺めるこのような満開の桜はまもなく中国に帰る交流員にとって忘



れ難き思い出になることでしょう。文章・構成石ケイジ） 

バブル崩壊で脱出したエリートが創る 「新しい中国」 

中国人が祖国を捨てる理由とは ・・・・                 

柯 隆 エコノミスト 2025/01/31 

 

中国経済の失速が報じられるようになって久しいが、公式統計をみると、中国経済は今 も順調に成長してい

るように見える。 

中国の公式メディアは「問題はあるが、総じていえば、

中国経済は依然安定して成長している」と主張している。  

しかし、中国の人流をみると、明らかに異変が起きてい

る。 

2023 年、コロナ禍が終息し、海外旅行が徐々に自由化

された。それを受けて、中国の富裕層と中間所得層の人々

が大挙して海外へ移住しているのだ。 

 普通、経済が順調に成長している国であれば、その国民

は大挙して海外へ移住しないはずである。 

 

さらに言えば、習近平政権は強国復権を呼び掛け、学校教育のなかで愛国教育を強化している。  

国を愛する中国人はなぜ、祖国を捨てて海外へ移住しているのだろうか。 

 

 コロナ禍による二つの後遺症 

 コロナ禍は人類史上最悪の災難だった。 

しかし同時に、その災難にどう対処したかによって、その国の政府の統治能力を浮き彫りにした出来事だったと

も言える。 

コロナ禍への初動対応について、多くの国の政府はウィルスに関する情報不足からパニックに陥り、 感染の拡

大を食い止められなかった。 

一方、中国政府は即座に厳しい行動制限や強制 隔離措置をとり、感染の拡大を防いだとして世界から称賛され

た。  

時間の経過と共にウィルスの毒性は弱くなり、ワクチンと治療薬も開発され、多くの国ではコロナ禍以前の生活

が戻ってきた。 

そのなかで唯一中国政府は、隔離措置を弱めるどころか、大都市を中心にロックダウンを続けた。 

もっとも愚かだったのは飲食店などのライフラインも停止したことだ。  

結果的に中国では、コロナ禍の 3 年で 400 万社の中小零細企業が倒産したといわれている。 

 

どの国も同じだが、中小企業はもっとも雇用に寄与するセクターである。 

これだけの中小零細企業がつぶれた結果、若者の失業率が大きく上昇することとなった。2024 年に入っても、

景気は一向に改善されない。 

 



同年 6月に大学・大学院を卒業した学生で、内定を得たのは 5 割未満だった。  

コロナ禍のもう一つの後遺症は、長らく続いてきた不動産バブルの崩壊である。景気の悪化によりマンションが

売れなくなり、デベロッパーの多くは債務超過に陥った。 

 

若者失 業率の上昇を受けて、一般家計は生活防衛に走っている。 

消費低迷が長期化し、マンションはますます売れなくなっている。 

不動産不況は予想以上に長期化する様相を呈しているのだ。 

 コロナ禍の後遺症が続くなか、北京大学の張維迎教授（経済学）は、「今の中国で生活に満足している人を探し

ても、なかなか見つからない」と述べている 

 

命懸けで不法入国も 

  冒頭でも紹介した海外移住の詳細について触れていこう。 

 

 中国の“勝ち組”である超富裕層は、コロナ禍以前から多くの財産を中国国外に置いていた。 

彼らはアメリカなどの国の永住権を所持しており、いつでも出国できる準備は整っているが、ビジネスの基盤

は中国にあるため、夫は中国国内、他の家族は海外という別居体制が一般的だった。 

 

だが、コロナ禍を機に中国の将来に希

望が持てなくなり、一家で祖国を離れる

決心をしたのだろう。  

超富裕層ではないが、比較的裕福な知識

人は、早い段階でマンションなどの投資

物件を売却。 

 

正規のビザを取得して、アメリカなどの

国へ移住するパターンが多い。 マスコ

ミで頻繁に報道されているのは、中の下

に位置する所得層の人々のアメリカへの不法入国だ。 

 

彼らの多くは大学こそ卒業しているが、資産はそれほど所有していない。  

正規ビザを取得できないため、命懸けで不法入国を試みることになる。 

中国人が祖国を捨てる理由とは 

持者にビザが免除されている中南米の国々を経由して、アメリカへと渡ろうとするのだ。  

現地の斡旋組織スネークヘッドの話によると、アメリカへの不法入国者が道中で命を落とす確率は 1％ぐらいだ

という。 

なぜ危険を冒してでも、海外移住を目指すのか。 

彼らは普段からスマホに VPN（仮想 専用線）をインストールしており、海外のウェブサイトを閲覧している。

そのうちに中国政府のマインドコントロールから解かれ、より自由な生活を手に入れようと考えて、中国を離れ

ることを決心するのだ。 

 最も注目すべきは、中国の富裕層とエリート層が国外へと脱出した結果、今までになかった“ある集団”が形



成され始めていることだ。  

かつての中国移民は、それぞれの国にある中華街に入り込み、外部とコミュニケーションをとることはほとんど

なかった。 

ところが現在の中国移民は、それぞれの国のメインストリームの社交界まで入り込む。それだけではなく、イン

ターネットのネットワークによって 世界中にちらばる仲間と結ばれ、「バーチャル・チャイナ」とも言うべき新

たな社会を構築している。  

このバーチャル・チャイナのパワーを決して過小評価してはいけない。今後、中国本土 の景気がさらに落ち込

めば、バーチャル・チャイナの存在感が相対的に強まる可能性が 高いからだ。 海外移住する中国人のなかには、

日本に来る者も一定数いるが、彼らによって新しいスタイルの中国語書店が開業されているのを目にする。 

 

中国国内で発禁処分になった本が手に入るだけでなく、定期的にサイン会やセミナーなどが開かれている。 

こうした知識 と情報がネットワークを通じてさらに広がっていく。  

 中国人が祖国を捨てる理由とは. 

 

 独裁政治にめげない中国人のレジリエンス（強靱性）は「新たな中国」を創り出そうとしている。日本にとっ

て、その新しい中国との接点がすでにできているのは、何よりのことである。 ※本稿は、文春ムック「文藝春

秋オピニオン 2025 年の論点」に掲載されたものです。 

 

大石より・・つつじ写真を褒めていただきありがとう ４月１７日 

    

 

幸枝さん 

先生こんばんは  

う〜ん綺麗  見事  

iPhone16ですか？ 

プロフィールの背景に使おうかなぁ… 

emi 

綺麗の一言 

 

松木 

すごく、きれいですね。 

写真技術でさらに際立った感じです。さすがです。 

天達美代子 

素敵なお散歩コースですね 

いろいろ 

花が密集している見事なツツジですね(お見事) 

ありがとうございます！ 

 

とう麗華 



綺麗です(thumbs up)ミヤマキリシマとも言いますか 

  大石アンサー 

その花とは 種類が違います。ミヤマキリシマは山つつじ？もっと全体的に小ぶり，でも綺麗です。ぼくはミ

ヤマキリシマが好きです。 

和枝さん 

ワンダブル 

池田勝代 

わぁ綺麗素敵。何時もありがとうございます 嬉しいです。 

凄く、元気になれます。 

上山祐子 

大石さん 

色とりどりの綺麗な 

つつじの花 見事ですね、気持ちが和みます。 

春は桜に始まり次から次へ花の狂瀾が観られ楽しませてくれます。 

ありがとうございました。 

 

神守ヒロ子 

こんばんはいつもありがと 

今度はどれを待ち受けにしようかなぁ 

 

松下治子 

素敵な写真 ツツジ の色 

美しいですね  

 

ミンくん 

お久しぶりです！ 

写真うつりがきれいです！ありがとうございます。 

 

武永美代子 

見事です^ - ^ 

桜 は もう 終わりと思ったら  次が 待ってました〜^ - ^ 

ありがとうございます  

 

小竹伸子 

お久しぶりです♪ 

信じられないほどのキレイさにビックリ  

こんなところをウォーキングなさっているなんてお幸せですね！ 



 

まーさ（昌子さん） 

満開ですねはな(花) 

春はいいですね。 

次から次に、お花が咲きますね。 

きれいな写メありがとうございます。 

 

三重子 

今晩は 

綺麗なつつじの写真有り難うございました。 

今がベストシーズンですね。 

大石さんご夫婦はどうしていらっしゃるか

と思ったりしております。 

奥さま共々ご自愛 

下さいますように 

 

副島律子 

なんか幻想的！夜中に目が覚めて開いたらもっと目が覚めちゃっ

た  

素敵 〜でもなんとか眠らなくちゃ~おやすみなさい  

 

新福みつ子 

おはようございます。お久しぶりです。 

 

散歩コースにこんな綺麗なお花見ながら歩けると気持ち良いです

ね。 

(いいね)団地の中は人様の庭に綺麗な花あってもチラリしができ

ません。 

我が家は芝桜が満開、胡蝶蘭が可愛く咲いています。 

 

山田みほ子 

おはようございます 見事なつつじの開花！  

散歩の道々が楽しみですね〜有難う御座います♪ 

近く又、騎射場へ移動し、紫原の歯科へ(仲町歯科を代わり)〜 

願わくば一度！土曜の朝、吹上永吉で大寺先生がいれるコーヒー 10 年以上続けて！！ 一緒に連れて行って

頂きたい〜⁈伊作城の桜は散ったけど、、又々ダウンしながら夢見ています。  

大向江 



お早う御座います。 

ツツジ綺麗ですね。 

カメラ撮りが最高です。 

土曜日の配信に使わさせてください。 

フォーク中心の演奏は人気があります

よね。それにしても大石先生は活動的

ですね。 

感心します  

それとお伝えしたいことがあります。 

昨日吹上に仕事に行きました。午前中

に終わるので午後から本田さん宅に寄って来ました。 

仏前でハーモニカを演奏してきました。 

大石先生も来られたそうですね。 

 

大石アンサー 

大向江さん！本田さん宅訪問ほんとうにありがとうございました  

心よりお礼申し上げます。 

仏前でのハーモニカ演奏 

さぞかし、天国の哲郎さんも嬉しかったでしょうね。(嬉しい)(嬉しい)(嬉しい) 

 

大向江 

喜んで頂ければ良いのですが  

本田さんは同期の方かと思っていましたら鶴丸卒なんですね。 

 

私は鶴丸八期卒の皆さんのブログに時々お邪魔しているのです

けど、九期卒だそうです。 

島津の講師をされていたとのことですが、私も島津の歴史には

少し勉強をしてきました。 

本田さんとは歴史の話もできたかも知れません  

 

大石 

玉龍の八期と鶴丸の九期が同期生になります。 

何かにつけてこの学年は中学生を共有します（校区生）だったので。 

 

宮下 

おはようございます、雨の日が多く、外出が少なくなり、ツツジがこんなに綺麗に満開しているのですね、 

気分がウキウキします、出来るだけ私も散歩を心がけょうと思っています、 

今日は２回目の吹き矢に行きます、 

そのうちに照ちゃん達と会いましょうと話ししています、 

ツツジの満開写真ありがとうございました。 



107 人死亡の尼崎脱線事故 2 両目に乗っていた私は「地獄絵図」を見た。20 年

たった今伝えたい、命の尊さ 

2025 年 4月 18日 11:56 

南日本新聞 

 

【写真】映画を見た高校生と話す小川夏果さん＝１４日、鹿

児島市の鹿児島南高校 

 

 ２００５年に兵庫県尼崎市で乗客ら１０７人が亡くなった尼

崎ＪＲ脱線事故から２５日で２０年。あの日、多くの死者が出

た２両目に、姶良市の映画プロデューサー小川夏果さん（３８）

がいた。 

背骨骨折、全身５０針以上縫う大けがで九死に一生を得た。「同

情され特別視されたくなくて」公言していなかったが、鹿児島に移り住み人々と触れ合う中で変わった。「困難

を乗り越えた経験が誰かの励みになれば」。今はそう思い命の尊さを伝えていくつもりだ。 

 

 あのとき、衝撃で目が覚めた。自分の体の上に何人も乗っかっていた。左の太ももには、ぐったりした男の人。

頭から血を流している。自分の頭を触ると血。もうろうとする意識の中、「助けて」とあ叫んだ。 

 

同志社大学（京都府）に入学したばかりで、西宮市の自宅から電車で通っていた。いつもの快速電車２両目。一

番後ろの席でイヤホンを着け音楽を聴くと、すぐ眠くなった。気が付いたら「地獄絵図だった」。 

 

右半身が車両の割れたガラスの上にあった。救助され左腕に「重症」を意味する赤いワッペンを着けられた。涙

が止まらない。血だらけなのに痛くない。このまま死ぬと思った。 

意識が戻ると手術を終えた病院の個室だった。鏡に映った顔はあざだらけ。誰にも会いたくない。「なんで自分

だけ生き残ったの」。眠れない日が続いた。 

 

入院は４カ月に及んだ。脊椎を傷めたが奇跡的に後遺症はなかった。縫い跡は服で隠せた。ただ大好きなミニス

カートはもうはけない。電車が怖くなり大学の近くに引っ越して復学したが、感情が動かない「無の状態」。教

員以外事故のことを知る人は少ない。友人はできず講義以外は部屋にこもった。心療内科で心的外傷後ストレス

障害（ＰＴＳＤ）と診診断された。 

 

孤独な生活を送る中、大阪の街でモデルにスカウトされた。「こんな自分でも必要とする人がいる」。勇気を出

して飛び込んだ。着物ショーや雑誌の撮影で気持ちが前向きになり、大学生のミスコンテストで近畿代表に選ば

れた。オードリー・ヘプバーンのような俳優への憧れが膨らんだ。 

 

大卒後は金融機関に就職したが、俳優への思いを断ち切れず退職。ＣＭオーディションに合格し上京した。１年

https://373news.com/news/local/detail/line/212455/
https://search.yahoo.co.jp/search?ei=UTF-8&p=%E5%90%8C%E5%BF%97%E7%A4%BE%E5%A4%A7%E5%AD%A6&rkf=1&qrw=0&fr=line_ext_liff


後には民放ドラマのレギュラーが決まり、映画や舞台にも出た。事故の責任を巡る裁判は続いていたが「ニュー

スを横目で見る感じ」で遠ざけていた。 

可能性を広げようと留学した中国の映画専門大学で出会った伊

地知拓郎監督（２７）＝鹿児島市出身＝の長編デビュー作「郷」

をプロデュース。オール鹿児島ロケを取り仕切り一昨年、姶良市

に移住した。 

 

県内の中学高校で上映会を重ね、若者の夢や悩みを聞くうち、自

分の体験が励みになるのではと思えた。 

 

「生き残った者の使命」も意識し始めた。「いつかあの事故をモ

チーフに生きる力や希望につながる映画を作りたい」。ＪＲ側に

意向を伝え、伊地知監督と構想を練っている。 

 

■尼崎ＪＲ脱線事故 ２００５年４月２５日、兵庫県尼崎市のＪ

Ｒ福知山線で、７両編成の快速電車が塚口－尼崎間にある制限時

速７０キロの急カーブに１１６キロで進入。脱線して線路脇のマ

ンションに激突した。 

乗客１０６人と運転士が死亡し、５６２人が負傷。速度超過を防ぐ自動列車停止装置（ＡＴＳ）の整備指示を怠

ったとして、業務上過失致死傷罪でＪＲ西日本の山崎正夫元社長が在宅起訴され、同罪で他にも歴代３社長が強

制起訴されたが、いずれも無罪判決が確定した。 

  

本日、国際ソロプチミストオンライン鹿児島主催の会で『輝く女性賞』というものを頂きました 

。1921年にカリフォルニアで設立され、国連の協議資格を持った、女性と女児の地位向上を目的とした国際ボ

ランティア奉仕組織だそうです。このような栄誉ある賞を頂けたことを心より感謝申し上げます。 

 

映画『郷』の制作のために鹿児島にやって来て、コロナ禍でしたが制作を諦めなかったこと、鹿児島に移住を決

めた当時の覚悟や決断は間違っていなかったと、ほとんど誰も

知らない中で鹿児島に来たころを思い返し、色々と大変でした

が、改めて、鹿児島に来て良かったと感じました。 

 

これも全ては「鹿児島で映画を作りたい」と相談してくれ、私

を鹿児島に呼んでくれた映画監督伊地知拓郎のおかげです。改

めて、ありがとう。と、これからもよろしく。と、まだまだ映

画「郷」は羽ばたいていきますので、皆さまぜひ朗報をお待ち

ください 本日はありがとうございました。 

 

 小川夏果さんは伊地知拓郎監督（２７）＝鹿児島市出身と共に・

大石が応援してあげている人です。 

 



今年は昭和１００年、戦後８０年、私たちは玉龍高校卒後、６７年です。 

卒７０年まで待てないので今年、３年引き寄せて記念（長生きしてご苦労さん！！）パーティを東

京の西山さんにご苦労願って開催します。以下要綱が（西山さんから）出来上がってきました。 

 

 

 

 

あの頃の（鹿児島市内）高校事情  昭和３０年代初めの頃（玉龍７・８・９期生） 

  西山さんからおもしろい文章が届きました。 

あの頃の高校教育 

1951 年、鶴丸高校では、在校生と新人生との対面式で、生徒会長は「鶴丸とは勉強するところなり」

と宣言した。「新人生たちに緊張が走り、顔から稚気か失せ、緊張が走った」 

(『創立百年鹿児島県立鶴丸高等学校』94年)。 

 鶴丸の授業は厳しかった。 

1960～70年代、朝 1時間の補習、7時間授業を経て放課後は 1時間の補習という９時間授業。 

校長は「毎日四時間から五時間の宅習」と叱咤する。 

こんな投稿まである。「予習や宿題を怠ると男女の別なくコンパス（黒板用の？）でぶんなぐられ、あるいは校庭を

走らされました。 



（略）十二指腸かいようで出血しながらも輸血してがん張った人もいました。内臓をこわして二十キロもやせ、幽霊

のようになりながら出てきた女子もいました」（『いま学校で・高校生（2）』（朝日新聞社、79年)。 

 このころ、元 TBS アナウンサーの松富かおりさんは鶴丸から東京大学文三に現役合格。こう話す「高校がとて

も面倒見がよくて、授業の予復習をちゃんとやっていれば、東大入試に必要

な基礎力と思考力がたたき込まれた」(『週刊朝日』05年 11月 11日)。 

 甲南高校も進学指導は厳しかった。 

 

1986年は県内の.公立高校で国立大学合格者数 1位になった。 

戦後まもなくは小学区制で、鶴丸、甲南に入れなかった区外の生徒は、

1950 年設立のラ・サール高校を選択した。共学に抵抗を抱く父母が少なく

ない土地柄ゆえ、男子校のラ・サールの株は上がった。県外からの生徒も集

まり、東大合格者を増やしていった。 

 

 1950 年代、我が玉龍高校の池畑盛義校長は、学区内からラ・サールに

進む生徒をみて面白くなかった。 

そこで、勝目清市長や市議会に「教育効果を上げるために中央の刺戟が

必要」と訴え、東京から予備校講師を 50 万円の支度金を準備して招聘し

た。 

学区外の優秀な中学生には奨学金を用意して勧誘した。 

 

「わたしは学区あらしの犯人扱いされた。いい生徒が集まらなければ進学率で良い成績をあげられないと思い、学

校発展の基礎を作るには人並みのことでは人並みのことしかできぬと思った」と池畑校長は述懐した。（『玉龍 30

年の歩み』70年)。 

 こうして甲南、鶴丸、鹿児島玉竜の生徒争奪戦が始まる。学区制は有名無実化し、当時、鶴丸では生徒の

3分の 1近くが下宿生だった。1970年代以降、学区制の遵守、補習の自粛、教職員の異動を徹底され、争奪

戦は影をひそめることとなった。 

 1980年代、私立の志學館が登場し、1990年代には池園学

園池田が出てきた。 

 

同校は、1990～09 年までの東大合格者累計で甲南を追い越

した。池田学園池田の前身は塾であり、鶴丸、ラ・サールに大

量の合格者を出していた。 

  あの頃の教育は、学校の名声を高めるために重点が多かれ、

その役に立たない生徒はほったらかしにされたあ。そのおかげで

延び延びと育った。 

草野大悟のこと 

９月のパーティの準備のために、古いファイルを 

みてみてください。今は亡き中間一範くんが書いたも

のがあり懐かしく読んだ。あなたも過去に考えられた 

ものが送信されます。４月２０日 にしやま。 

 



 

浜崎会長の今月の『つぶやき』アラカルト 

 

○いずれが、あやめか かきつばた、目移りがして、甲乙つけがたし。悩めるミスコン、平和の象徴かも。石破さんも、

新人議員への思いやりを、国民への思いやりに振り替えてくださったら、名宰相と誉められたのに、人間絶好調の

時、禍根を残す事をしがち、好事魔多し。側近や公設秘書は、商品券を配るのが仕事ではなく、間違った事をしな

いように、目配り気配り助言をする事が仕事と、心得ていただきたい。以前は、主婦連という強力な存在もあったが、

デモが拡大しないのも、平和の証なのかな  

17日 

三寒四温の季節の移ろいで、のどの調子が気になるので、朝は勿論、ことあるごとにウガイを心がけています。ガ

ラガラペッでは面白くない。1、2回で終わる。ターザンの叫び声を真似るといい。アーアアーアー、それをまだ伸ば

すと、明星チャルメラになる。童謡をなぞるのもいい。カナリヤの歌もいいが、このところ蛙の歌がリズミカルで気に

いっている。ガラガラ、ガラガラ、ゲッゲッペ。 

24日 

ご心配お掛けして済みません。若い頃から不整脈があり、あまり気にしていなかったのですが、80歳を越えたあた

りから、脈拍が 30そこそこになり、ペースメーカーを進められて入院した次第です。脈拍も 60台になり、足のむくみ

もすっかりとれました。この次の取り替えは、10年から 13年後だそうです。この調子でいくと新型ドラキュラになりそ

うです。 

26日 西山アンサー 

浜崎さん、わくわくのしすぎで不整脈になったのではないでしょうね。でもぺースメーカーを入れてケースを回復されたの

でしょうか？お元気なあなたに再会できることを楽しみにしております。くれぐれもお体を大切にしてください。 



【編集後記】 

http://windandmelody.blog37.fc2.com/ 

上をタップしてください。 

 八期桜で始まった４月号（桜の写真は３月号に）はさすがに花の季節でした。みなさんからの自慢の花があちこちか

ら寄せられました。 

 そのぶん原稿の方はメインの投稿者の体調不良で読み応えの乏しい号になりました。 

記事には挙げませんがそう簡単には回復が難しい年齢になってきましたので。 

本当に半年先がコンディションが万全とは約束出来ない年齢なんですね。 

９月１６日の『玉龍８期パーティ』 西山さん幹事・・・の最終締め切り（取り消し期限）８月４日と４０日前に決めていますが、

よく考えてる日付だと感心します。 

参加希望者が無事健康体でその日を迎えられ、愉しい１日を過ごせられることを切に願うばかりです。 

最後に文中に載せられなかった仲間の庭に咲く綺麗な花を載せて今月の締めとします。 
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